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SG Elbtalaue 
 
Herrn SgBgm Jürgen Meyer 

 
 

 
   Neu Darchau, d. 01.02.2023  

 
 

Sehr geehrter Herr SgBgm Meyer, 
 
wir fordern die Samtgemeindeverwaltung auf zu überprüfen, ob man (a) die Räumlichkeiten 

der Bücherei in Dannenberg über die vereinbarte Mietdauer hinaus weiter anmieten könnte, 

(b) welche weiteren Kosten mit einer verlängerten Miete in den Räumlichkeiten entstehen 

würden und (c) falls die Bücherei in das Gebäude der Schule wieder einzieht, ob der Landkreis 

dafür Miete verlangen wird und wenn ja, wie viel.  

Begründung: 

In der Begehung im Jahr 2022 wurde seitens der Bibliothekarin der Wunsch geäußert 

weiterhin in dem Räumlichkeiten bei Famila zu bleiben. Die Feststellung der Bibliothekarin, 

dass die Bücherei nun ganz anders in Dannenberg wahrgenommen und genutzt würde, 

untermauern folgende erhobene Daten. Trotz Umzug 2019 (die Bücherei war ca. 6 Monate 

geschossen) und Schließung wegen Corona 2020/2021 hatte die Bücherei 26.578 

Medienausleihen insgesamt. Im Vergleich zu 2017 eine enorme Steigerung trotz der 

Widrigkeiten. Insgesamt hat sich die Gesamtausleihe um 23 % und die Kinder- und 

Jugendbuchausleihe um 45,5 % durch den Umzug gesteigert. Durch die große Fensterfront 

und der zentralen Lage verzeichnet die Bücherei einen großen Zulauf durch junge Familien 



und auch ältere Menschen. Es gibt 38 % mehr Nutzer, wobei Familienmitglieder noch nicht 

einmal mit eingerechnet sind, 60 % mehr angemeldete Kinder bis 12 Jahre und 65 % mehr 

Leser ab 70 Jahren. Insgesamt gab es 94 neu angemeldete Einzelleser und Familien in den 

ersten 4 Monaten 2022 und es konnte aufgrund der Entfernung zur Schule kein negativer 

Einfluss festgestellt werden. Auch wenn die neuen Räumlichkeiten kleiner als die in der Schule 

sind, stellt dies keine Einschränkung für den Bücherbetrieb da. Medien, die länger nicht 

ausgeliehen wurden, wurden aussortiert, sodass die Büchereien nun ein populäres, 

ansprechendes Medienangebot anbietet. Außerdem bieten die neuen Räumlichkeiten mehr 

Abstellmöglichkeiten, sodass Gegenstände, die nicht gebraucht werden, für die Kunden nicht 

sichtbar sind. 

Vielen Dank für die Beantwortung der Fragen im Voraus! 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
Kerstin Peters 
Fraktionsvorsitzende 
 


